

BLACK POWER

12 juillet 1967, arrestation d'un chauffeur noir de taxi à Newark; bilan : 25 morts, 1300 blessés, 5 millions de dégâts, 4000 policiers et gardes nationaux mobilisés.

23 juillet 1967, explosion à Detroit, la ville intégrée, la ville où il est prouvé que le problème noir peut être réglé avec un peu de temps et de bonne volonté de part et d'autre. bilan : 40 morts, plusieurs milliers de blessés, 7000 policiers et fédéraux mobilisés, utilisation des parachutistes et des blindés.

Dix années de lutte intégrationniste dans le Sud, la grande marche sur Washington en 1963, libéraux blancs et pasteurs-luther-lings en tête au son de "we shall overcome", ont fait comprendre à l'Amérique qu'elle a un problème noir. L'administration Kennedy s'en occupe, et à sa suite l'administration Johnson. L'émeute de Watts (quartier noir de Los Angeles) a surpris, et sa violence a horrifié; mais les conditions particulièrement mauvaises de vie des noirs et la présence de quelques agitateurs serviront d'explication à l'accident. Seule une minorité, dont les dirigeants noirs de la jeune génération, comprendra ce qui s'est passé à Watts et annoncera ce "long hot summer" qui a bouleversé l'Amérique. Une vingtaine de villes importantes ont explosé cet été (dont Washington); partout on a fait appel aux fédéraux; des blindés ont parcouru, pour une fois, des rues américaines. Un jeune dirigeant noir s'est rendu à la Conférence de l'OLAS puis à Hanoi.

L'AMERIQUE NE COMPREND PLUS.

Pour comprendre, il faut reprendre trois siècles d'histoire.

I. DOMINATION DE L'EUROPE SUR L'AFRIQUE. LA TRAITE.

Au 15^e et surtout à partir du 16^e siècle, choc de deux civilisations:

civilisation européenne : ~~précapitaliste, en pleine expansion, socialement armée pour l'agression, fondée sur l'exploitation de l'homme.~~

civilisation africaine : fondée sur une organisation sociale communautaire, la notion de profit en tant que moteur de l'économie et donc celle de guerre d'expansion et d'asservissement n'existent pas.

objectivement l'Afrique ne pourra pas lutter contre la "civilisation"; c'est ce qui explique ce chiffre effarant :

du 16^e au 19^e siècle, 200 millions de Noirs seront transplantés au Nouveau Monde.

L'Afrique est vidée de son contenu. Ce n'est pas le courage des Africains qu'il faut critiquer (de très nombreux exemples témoignent du contraire; rappelons que le courage des troupes arabes n'a pas empêché leur défaite dans le récent conflit du Moyen-Orient.); ni les esprits ni les structures adéquates ne sont prêts. Il faut tout réinventer. Toute résistance aura pour résultat l'extermination pure et simple.